



SUSCRÍBETE GRATIS  BIBLIOTECA DE AUDIO 

Entrevista: Malala Yousafzai



| Malala Yousafzai y António Guterres. Foto: ONU/Rick Bajornas

11 de abril de 2017

A sus 19 años, el premio Nobel paquistaní acaba de convertirse en el Mensajero de la Paz más joven de la ONU. Nombrada por el Secretario General António Guterres, su función será llamar la atención del mundo sobre un problema que afecta a millones de niñas: la falta de acceso a la educación. Según la UNESCO, 16 millones de niñas nunca tendrán la oportunidad de asistir a las aulas.

Guterres ve a Malala como “un símbolo de la educación para todos, una inspiración global y defensora de la educación de las niñas”. Tras su nombramiento, el lunes en Nueva York, Malala Yousafzai concedió una entrevista a Noticias ONU. Escuche el audio (en inglés) y lea la conversación completa:

ONU Noticias: Malala, muchas gracias por hablar con ONU Noticias y felicidades por tu nombramiento. Mensajero de la Paz de la ONU es un título impresionante. ¿Cómo te ves en este papel?

Malala Yousafzai: Me siento honrada por el nombramiento y para mí significa más responsabilidad por algo que ya tenía, que es parte de la defensa de la educación de las niñas: crear conciencia y pedir a los líderes mundiales que inviertan más en educación. Y continuaré haciéndolo, pero como Mensajero de la Paz de la ONU, tendré aún más fuerza y seguiré siendo más fuerte, además de tener una plataforma más grande para difundir mi mensaje.

ON: *Y hablando de ser activista por la educación de las niñas, ¿cuál fue la mayor lección que aprendiste a lo largo de los años siendo un modelo de referencia en el tema?*

MY: He estado luchando por la educación de las niñas desde que tenía 10 u 11 años, cuando comenzó el terrorismo en el valle de Swat en Pakistán y las niñas no podían ir a la escuela. He aprendido mucho en casi 20 años de vida, viendo el terrorismo, el extremismo, habiendo sufrido un ataque a los 15 años y ahora en el escenario mundial luchando por el derecho de las niñas a la educación. Lo que aprendí fue que la generación futura necesita educación, una educación de calidad. Si queremos ver un futuro brillante y desarrollado; Si queremos tener una vida mejor, debemos invertir en la educación de las niñas. Esto es crucial. No podemos ignorarlo. A veces pienso: ¿por qué los líderes mundiales han ignorado el problema durante tanto tiempo? Lo que aprendí de mi propia experiencia en 19 años, ellos todavía no lo han aprendido en 50, 60 años o más. Ése es mi mensaje: asegúrese de que se den cuenta de que invertir en educación puede cambiar el mundo.



Noticias ONU

Perspectiva Global Informes Humanos





6:14

[Privacy policy](#)

ON: Tu padre estuvo contigo en la ceremonia de nombramiento y contribuyó decisivamente a que asistieras a la escuela. ¿Qué pueden hacer los hombres y los niños para garantizar que las niñas y las mujeres tengan acceso a la educación?

MI: Empecé a hablar del tema, pero no hubiera podido seguir sin mi padre, sin mis padres. Había muchas otras niñas que querían hablar sobre el tema, pero sus padres y hermanos no se lo permitieron. Entonces el papel de los hombres es crucial, porque si los hombres impiden que las mujeres hablen, ellas no pueden avanzar. Es importante que los hombres permitan que las mujeres sigan sus sueños y los alcancen. Como decía mi padre, no es necesario hacer nada extra por las mujeres: simplemente no les cortes las alas, déjalas volar. Que sigan adelante. Los hombres deben ser feministas orgullosos, defender a las mujeres y, cuando empoderas a las mujeres, las ayudas y empoderas a toda la sociedad. Hay beneficios económicos, sociales... los beneficios son innumerables.

ON: Malala, llevas años defendiendo este tema de la educación de las niñas y tus logros son increíbles: Premio Nobel de la Paz y ahora Mensajera de la Paz de la ONU. Todo el mundo conoce tu historia y creo que la gente cree

que realmente te conoce. Pero como mencionaste, sólo tienes 19 años. ¿Cuál sería una de las ideas erróneas que la gente tiene sobre ti?

MY: La gente suele pensar que soy muy alta, pero en realidad soy muy, muy baja y pequeña. Mido aproximadamente 1,53 m y uso tacones para hacerme más alta, pero aún así no funciona. Soy muy bajita. Y lo segundo es que la gente piensa, no sé, que soy muy bueno en los estudios, pero no saben que también tengo momentos difíciles en el colegio. Tengo exámenes y a veces obtengo calificaciones de C o D. También tengo que estudiar mucho para ingresar a la universidad. No estoy libre de pruebas de admisión. Tengo que hacer estas pruebas. Tengo que sacar tres sobresalientes en mis exámenes finales para poder entrar a la universidad. Entonces paso por las mismas cosas que todos los estudiantes. Yo soy normal. ¡El Premio Nobel de la Paz y el Mensajero de la Paz de la ONU no te ayudan mucho! (risa).

ON: Hablando de educación, mencionaste que necesitas estudiar como todos los demás. ¿Cuáles son tus próximos pasos con respecto a tu propia educación?

MY: A nivel universitario quiero estudiar Filosofía, Política y Economía. Ya he presentado solicitudes para algunas universidades, pero todo depende de mis calificaciones finales, que salen en agosto. Estoy trabajando duro en esto. Después no sé qué tipo de carrera quiero tener. Una cosa de la que estoy seguro es que mi atención seguirá centrándose en el derecho de las niñas a la educación. A través del Fondo Malala, continuaré inspirando y alentando a más niñas a hablar sobre este tema, tratando de amplificar las voces de estas jóvenes.

ON: Malala, hablando de personas inspiradoras: viajarás por el mundo como Mensajera de la Paz de la ONU. ¿Cómo pretende inspirar a los jóvenes, especialmente a aquellos que, debido a la región donde viven, sienten que no hay esperanza, que no hay razón para ir a la escuela?

MY: Como vengo haciendo durante el último año, visité varios países como el Líbano y Jordania. Conocí a chicas refugiadas sirias; Hablé con chicas en Nigeria. Y lo seguiré haciendo en este papel de Mensajero de la Paz; Estaré en diferentes países conociendo chicas maravillosas e inspiradoras. Me aseguraré de decir que su voz es importante; que puede cambiar el mundo. Empecé a hablar en el valle de Swat y ahora se puede ver que la voz de un niño es más poderosa que las armas de los terroristas. Eso es lo que todos los niños deben entender: que su opinión es importante para el

mundo. Y no necesitas esperar para crecer, puedes contribuir al cambio ahora.

ON: *¿Algún mensaje final ?*

MI: Cree en ti mismo. Manténgase confiado y esperanzado en el futuro. Sucederán cosas malas, pero si estamos unidos, seremos más fuertes, podremos mejorar el mundo y contribuir al cambio, así que mantengamos una actitud positiva y esperanzada.

Entrevista concedida a Dianne Penn.

Traducción: Leda Letra.

◆ Reciba actualizaciones directamente en su correo electrónico:
[suscríbese al](#) boletín de Noticias de la ONU aquí

◆ Descargue la aplicación para - [iOS](#) o [Android](#)

◆ ¡Síguenos en [Twitter](#) ! Mira vídeos en [Youtube](#) y escucha la radio en [Soundcloud](#)

ÁFRICA | AMÉRICAS | ASIA |
ENTREVISTAS Y CLIPS | EUROPA |
MUJERES, NIÑOS, POBLACIÓN | ORIENTE MEDIO |
PAZ Y SEGURIDAD | PODCAST | SINDICACIÓN |
MALALA YOUSAFZAI | MENSAJERO DE LA PAZ | NOTICIAS ONU

ESCUCHE LAS NOTICIAS DE LA ONU
